



別海町立野付中学校 学校便り

親潮

みんな、野付の子
さあ、つながろう！

- ◇あいさつのできる子 ◇ルールや約束を守る子
- ◇思いやりのある子 ◇失敗を恐れず挑戦する子

令和6年11月29日発行 第12号

野付中学校 校長 吉光寺 勝己

ブログ <https://betsukai.ed.jp/school/snotuke>



生徒会活動と自治意識

校長 吉光寺 勝己

日頃より、本校の教育活動に温かなご理解とご支援をいただき、誠にありがとうございます。現在、本校では、生徒会書記局（役員）が代替わりし、新しいリーダーとして学校生活や地域とのつながりを引き継いで活動を始めています。地域の皆様からも各種行事等を通じて支えていただいている環境の中で、自治意識の涵養や伝統の継承を学ぶことが、子どもたちの成長に大きく寄与していると考えています。

ところで、東日本大震災の際に、復旧が迅速に進んだ地域の多くは、日常的な住民自治が盛んな所だったのだそうです。このことは、次代を担う中学生が、生徒会活動等を通じて「住民自治」の重要性を学び、地域社会に貢献する力を養うことの意義を強く示唆しています。震災の際の具体的な事例としては、たとえば、次のようなものがありました。



震災後、多くの地域で水やガスが供給されなくなった際、ある場所では迅速に住民たちで「ドラム缶風呂」を設置しました。これは、もともと地域住民に協働の文化があったからこそ実現したものです。住民一人一人が自分にできることを自発的に取り組み実行に移すことができたため、入浴に限らず、早期の復旧と生活の安定が図られたのだそうです。

この事例からも分かるように、過度に行政に依存せず住民自治が根付いている地域では、災害時であっても、互いに支え合うことで生活が持続できます。我が国の人口は、今後加速度的に減少の一途を辿り、税収が減っていくことから、これまで同様の住民サービスを行政に求めるのが難しい状況になってくることは明らかです。そこで、災害時に限らず「住民自治」の重要性が今後ますます重要になると考えられます。

だからこそ、子どもたちには、生徒会活動等を通じて協働や貢献の大切さを学び、自分を取り巻くコミュニティの中で他者と共に生き抜く知恵や力を身に付けてほしいと願っています。そうすれば、たとえ災害以外の諸課題に遭遇しても、その際に「自分にできることは何か」と考えて企画し実行でき、状況を冷静に見極めて可能な手立てを講じられることでしょう。

中学生として、何か特別大きなことをする必要はありませんが、生徒会活動等で地域の清掃やイベント参加などの小さなプロジェクトに参画する経験の積み重ねを通じて、協働や貢献のよさを味わうことができたり、他人を思い遣る気持ちなどが養われたりします。震災後の復旧活動の成功は、日常的な自治活動の積み重ねによって培われたスキルやネットワークの存在によって支えられたものだったそうです。

生徒会活動に限らず、本校には、生徒一人一人が地域の一員としての「当事者意識」を自覚できる「野付学」も展開されています。地域というフィールドの中で自己と向き合い、そこから芽生える「課題」をより主体的に解決していく学習活動となるよう、「野付学」の構成の見直しも進めています。子どもたちが自らの手で未来を創造する人となる教育活動となるよう、引き続きお力添えをよろしくお願いいたします。



11/1(金)授業参観・懇談会・進路説明会

今年度2回目となる授業参観を実施しました。普段どおり授業で頑張る姿をたくさんの保護者様にご参観いただきました。懇談会では、学校生活の様子や学級の課題について情報を共有し、改善策や指導方針について担任の考えを伝えました。また、3年生では進路説明会を開き、入学試験の制度や今後の進路指導の流れについて説明しました。

11/6(水) 後期生徒総会

本校の生徒会は生徒会書記局を中心に、生活、学芸、保体、報道の4つの委員会で構成されています。紙面による議案書は廃止し、タブレットを活用して討議を行っていますが、質疑応答の場面では、建設的な意見や要望、提案が多く出され、自分たちの学校の課題は自分たちで改善し、より過ごしやすいようにしようとする思いが伝わった生徒総会でした。



11/16(土) 尾岱沼・春別・床丹・平成文化祭

野付地区における地域文化祭が開催され、本校の音楽部の生徒がバンド演奏を披露しました。他にも有志で参加した生徒もあり、大いに会場を盛り上げていました。また、昨年度に引き続き、全体司会を本校生徒2年生の2名が務め、担当者と時間調整をしながら、プログラムをスムーズに進行しました。このようなイベントに参加することも地域の活性化につながります。今後も「社会貢献」できる人材育成に努めていきます。



11月の各種大会結果

- ◆別海町少年弁論大会 11/16 (土)
T・R さん I・S さん 佳良賞
- ◆管内秋季バレーボール大会 11/16 (土)
別海中央中・計根別学園との合同チームで出場 優勝

～学校評価アンケートのお願い～

11月25日(月)に学校評価アンケートについての文書を配布しております。ご多忙の中、大変恐れいりますが、12月4日(水)までにご回答くださるようご協力の程よろしくお願いいたします。

12月の行事予定



日	曜	行 事 等	日	曜	行 事 等
1	日	週休日	17	火	委員会 特別日課
2	月	まわしよみ新聞 二者面談開始	18	水	職員会議 ねぎぼうず ALT来校 貯金日 部活動休止日
3	火		19	木	職業人講話 フッ化物洗口
4	水	ALT 来校	20	金	幼小中交流研 はくちょう号 部活動休止日
5	木	朝会 A SC 来校 フッ化物洗口	21	土	週休日
6	金	校内授業研 白鳥号 部活動休止日	22	日	週休日
7	土	週休日 数学検定	23	月	
8	日	週休日	24	火	職業学習発表会 新聞の日
9	月		25	水	2学期終業式 大掃除 部活動休止日
10	火	朝会B 週休日	26	木	冬季休業(～1/13まで)
11	水	会議日課 ALT来校 部活動休止日	27	金	
12	木	フッ化物洗口	28	土	週休日
13	金		29	日	週休日
14	土	週休日	30	月	年末休業 学校閉庁日
15	日	週休日 別海町バレーフェスティバル	31	火	年末休業 学校閉庁日
16	月				

